

Zeitschrift:	Mémoires de la Société Vaudoise des Sciences Naturelles
Herausgeber:	Société Vaudoise des Sciences Naturelles
Band:	20 (1999-2006)
Heft:	3
Artikel:	Les variétés fruitières de l'Arboretum National du Vallon de l'Aubonne
Autor:	Corbaz, Roger
Kapitel:	Dédicace
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-260471

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

DÉDICACE

C'est pour moi un plaisir et un devoir de dédicacer ces recherches concernant les anciennes variétés locales de fruits en hommage à une grande figure de l'agriculture vaudoise, M. Ferdinand Porchet (1878-1951), conseiller d'Etat, chef du Département de l'agriculture, du commerce et de l'industrie de 1920 à 1944.

Toujours guidé par le souci d'améliorer la qualité des produits, il prit des initiatives audacieuses visant la formation professionnelle, en particulier l'école d'agriculture de Marcelin, les législations sur les forêts, la chasse et la pêche et, dans les années 1930, la première loi cantonale sur l'arboriculture, qui servira de modèle à la loi fédérale.

L'arboriculture l'a toujours fortement intéressé. Comme jeune professeur de chimie à l'école d'agriculture du Champ-de-l'Air, il publia des analyses sur les cidres de pomme, puis prit, plus tard, une part active à la transformation des vergers.

Ses activités dans des domaines aussi variés que la lutte contre le chômage, les améliorations foncières et l'aide aux paysans de montagne lui valurent une grande estime et ses collègues le sollicitèrent au Conseil fédéral. Mais il refusa, désirant rester fidèle à son canton et à l'œuvre entreprise.

Alors que la partie concrète de la collection fruitière de l'Arboretum d'Aubonne venait de commencer, sa fille Mme Berthe Lang-Porchet nous accorda une aide financière bienvenue, en mémoire du centenaire de la naissance de son père.

Nous sommes sincèrement heureux que certains des poiriers à cidre plantés à l'Arboretum d'Aubonne perpétueront indirectement durant deux à trois siècles le souvenir du conseiller d'Etat Ferdinand Porchet.